

## **Besuch vom Partnerschaftsverein Berlin-Charlottenburg**

Im letzten Jahr wurden neue Kontakte mit dem Partnerschaftsverein Charlottenburg geknüpft, sowohl bei deren Jubiläum dort im letzten Sommer als auch im Dezember bei einem Besuch von Vorstandsmitgliedern hier in Mannheim. Dabei wurde beschlossen, einen Mannheim-Besuch für die Mitglieder aus Berlin zu organisieren – und so war dann vom 13. – 18. Juni 2023 eine Gruppe von 18 Personen bei uns zu Besuch. Das Programm wurde in Abstimmung mit dem Partnerschaftsverein Charlottenburg von Frau Heike-Dagmar Joa und Herrn Rüdiger Finke, beide Vorstand des Fördervereins Städtepartnerschaften Mannheim eV., organisiert. Sie begleiteten auch die Gäste bei den verschiedenen Programmpunkten.

Nach pünktlicher Anreise mit der Bahn empfingen wir – Mitglieder des Fördervereins Städtepartnerschaften Mannheim – die Gruppe zu einem Sektempfang im LUXX neben der Kunsthalle. Herr Markus Sprengler, Stadtrat der Grünen und Mitglied auch bei uns, begrüßte die Gäste aus Berlin im Namen der Stadt. Die Kontakte wurden dann beim gemeinsamen Abendessen weiter vertieft.

Am Mittwochmorgen stand die Besichtigung des Mannheimer Schlosses auf dem Programm. An der interessanten kunsthistorischen Führung haben alle unsere Gäste aus Charlottenburg teilgenommen. Von den Prunkräumen und kostbar ausgestatteten Appartements der Residenz waren alle Teilnehmer begeistert.

Danach gab es die Möglichkeit, Mannheim von oben zu beschauen. Nach der Fahrt auf den Fernsehturm hatten die Gäste dann genügend Zeit, selber etwas herumzuschauen und das Flair der Mannheimer Innenstadt zu genießen.

Donnerstags empfingen wir die Gäste zu einer Altstadtführung in Heidelberg, welches die meisten Besucher aus Berlin auch noch nicht kannten. Nach der interessanten Führung gab es noch Zeit für einen Besuch auf dem dortigen Schloss und weitere Erkundungen vor Ort auf eigene Faust.

Ein Höhepunkt war sicherlich der Besuch der BUGA am Freitag. Frau Dörrsam, Frau Althausen und Herr Dieter von unserem Verein hatten sich bereit erklärt, die Berliner dort zu begleiten, und der Besuch des Gartens der Partnerstädte im Luisenpark war natürlich Bestandteil des Rundganges. Dort wurden die Bänke aus Charlottenburg – Teil der Platzgestaltung durch Berlin – ausführlich „getestet“. Das Kunstwerk „Eine Welt“, vom Förderverein gestiftet, wurde von unseren Mitgliedern vorgestellt. Wie die ganzen Tage zuvor war uns das Wetter hold mit zum Teil hochsommerlichen Temperaturen, so dass Pausen und Schatten immer willkommen waren. Ein gemeinsames Abendessen mit Mitgliedern unseres Vereins rundete diesen Tag ab und war ein gelungener Abschluss, bevor die Gäste am Samstagvormittag nach Berlin zurückfuhren.

Während des Besuches wurden in vielen Gesprächen Kontakte geknüpft, die sicherlich über den Besuch hinaus Bestand haben werden. Vielleicht gibt es ja bei einem möglichen Besuch von uns in Berlin im nächsten Jahr die Gelegenheit, sich auch wieder zu sehen.

Wir bedanken uns – auch im Namen der Gäste aus Berlin – für die großzügige finanzielle Unterstützung durch die Stadt Mannheim bei diesem Besuch.

